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平田牧場100％。
どこで誰がどのように育てているか、飼料に何を使っている
か、精肉になってからの流通経路や時間などを全て明らか
にしています。遺伝子組み換え作物を使わない、収穫後に
防腐剤・防カビ剤を使わない飼料、抗生物質に頼らない
飼育環境で育てています。さらに、1996年より飼料用米を
豚に与える取り組みを開始しました。

今私たちが無添加のウインナーを食べられるのは、組合員が生産者といっしょに安全な食べ物を粘り強く追求し、みんな
で利用をしてきたからです。細部にまでこだわった無添加ウィンナーだと知って、より貴重さがわかりました。
生活クラブの加工肉はお米を食べて育った豚を原料としているので、私たちが食べることで日本の食料自給率アップにも
つながっているし、「環境を壊さないこと」「安心して食べ続けられる未来」につながっています。
そう考えるととワクワクしませんか？

 半世紀前のウインナーソーセージと言えば、合成着色料、 合成保存料、化学調味料が添加された「真っ赤なウインナー」。
 生活クラブでは1974年、無添加ウインナーの実験取り組みが始まりました。 当初は山形から世田谷までの冷蔵配送設備が整わずネト（腐れ）が発生。
 　　　「でもこれは無添加の証明だから」と取り組みを止めることなく  試行錯誤を繰り返し、1983年無添加ポークウインナーができました。
 安心して食べられて、おいしいと大人気のウインナー  ですが、こだわりは無添加だけではないんです！

米国やカナダなどからの輸入が90%。
ほとんどの場合、遺伝子組み換え作物を使った飼
料で育てています。また、抗生物質・ホルモン剤*を
投与している場合があります。

・水田をフル活用することで農地が保全されます。水田には貯水機能があることから温暖化防止や水害防止になる
・海外から輸送せず国内で賄うことで温室効果ガス削減に
・他国の水資源を奪わない　
・食料が不足したからといって、耕作放棄されていた田んぼで急に米を作ることはできないが、飼料用米を作っていれば、

いざという時に通常のお米を作ることができる（食糧安全保障）
などなどいいことがたくさん！

「平牧工房」にお話を聞きました！

ウインナー誕生までの
詳しくはこちらから→

（生活クラブ連合WEBサイト）

豚肉が違う！ 中身の比率が違う！

羊腸の処理が違う！

夏場は55度！

生活クラブと同じ量の原料肉で作ると
約1.7培の量のウインナーが作れるんだって！

日本で使っている羊腸は100％輸入（中国58％、ニュージーランド28％その他3％）だけど…

・リン酸塩で処理したり、薬品
で漂白処理しているものも。

・水を使った手作業で処理するため２～2.５
倍の時間がかかる

・詰めやすくするための薬剤は使っていない。

生活クラブのウインナー 
合成添加物を使わない

*ホルモン剤のこと
ホルモン剤を投与すると成長が早まり屠畜までのサイ
クルが短縮されるため多くの肉を生産できます。日本
はホルモン剤の投与は禁止していますが、投与され
た肉の輸入は認めています。

原料肉73％ 原料肉44％

平田牧場由来のポークエキス。
豚肉は無駄なく使われます。

未来に向けた取り組み
～国産飼料の自給率up　持続可能な生産を目指す～

『飼料用米』でこんないいこと！

市販のウインナーと

生活クラブのポリシー

一頭丸ごといただきます♪

生活クラブ

生活クラブ

市販A

市販A

生活クラブ 市販A

副原材料+水27％
豚骨を煮出して作るポークエキス・　

真塩・素精糖など

副原材料+水56％
ポークエキスやチキンエキス・

調味料・食品添加物など

チキンエキスやポークエキスもどこの鶏や豚でどのように
製造されたかはわからない（薬品を使用することも）
豚肉の使用量を減らすために風味付け(マスキング)や
食品添加物を入れ低コスト・低価格を売りに

飼料用穀物の市場価格が高騰している中で、飼料の国産化がますます重要になっています

詳しくはこちらから↑
（生活クラブ連合WEBサイト）

皮（ケーシング）には表示義務がないから
市販品では確認もできない…

何が違うの？

平田牧場の豚肉を100%使用する平田牧場の加工本部(子会社)の

ポークウインナー｜
生協の食材宅配 
生活クラブ生協 

(seikatsuclub.coop)

動画はコチラ→

そして詰める

ぜんぜん当然だけど

と ちく

平
田

牧
場

の「
ポ

ーク

ウインナー」をおいしく食べるコ
ツ

！

僕は年間83kgの飼料を
食べるよ。
これは日本人の約1.6培

食材の中身をちゃんと知ることはとても大切です。



袋の回収

なぜ？どうして？

■ 袋袋はは回回収収さされれたた後後どどううななるるのの？？

リサイクルされてもう一度 袋になったり（再生原料と

して 割使用されます）、他のものにもなります。

簡単に言うと…

袋 枚返したら 枚枚分分の原料が節約に！

■どどううややっってて返返すすのの？？

① 個人名シールが貼ってある袋

② シールのところと底面を切り取る。

③ 本体と底面を配達の時に返す。

④ 切り取ったシール部分は自治体のごみに出す。

もう一度 袋にリサイクルするためには同じ素材であることが重要。

純度の高い原料が必要だから原料が同じ袋だけ、異物が入らないよう

にして返却します。

今の配送センターのパッキングの

しくみでは、どうしても袋をなく

すことはできません。個別配送の

本格導入を決めたときに、 袋を

ゴミにせず回収しリサイクルする

ことを組合員が決めました。

袋 １㎏のリサイクル

で ｇｇの削減

につながるんだって！

ちょっと面倒だなぁ。

袋いらないのに…。

みんなはどうしてる？

はさみで切るのが好きな子どもに

手伝ってもらったり、テレビを見て

いる時に切ってます。

キッチンに 袋を置い

て、キッチンでお湯が

沸くまでの待ち時間と

かに作業しています。

詳しくは生活クラブグリーンシステム

ページで確認してね → → →

シールのノリが残る

可能性があるので、

「はがす」のでなく

「切り取る」

Ｐ袋
（ピッキング袋）⇒

注文した消費材

が入ってくる袋

のこと

袋のリサイクルのしくみは、

回収率が低いと成り立ちませ

ん。今できる最善のことをやっ

ていきましょう。

まちづくりのページ
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ままちち小小金金井井 根根本本 順順子子ささんん

ココミミュュニニテティィ名名 コミュニティ ブルーメン

結結成成年年度度 年度

エエ リリ アア 緑町 、 丁目、本町 丁目

始始めめたたききっっかかけけ 年ほど自宅でカフェをやっ

ていた時に地元のコミュニティに助けられその大

切さを実感してきました。この場所を、もっと多

くの人の困りごとに役にたてるように、声をかけ

あえる関係性を作っていきたくて。

ややっっててみみたたいいこことと エッコロを活用しやすくする

ために、顔の見えるつながりを作り小さな困りご

とにも協力しあえる関係性を築きたい。

ままちち国国分分寺寺 田田中中 由由紀紀ささんん（写真右から 番目）

ココミミュュニニテティィ名名 戸倉 丁目（２丁目）

結結 成成 年年 度度 年度

エエ リリ アア 戸倉 、 丁目

つつななががっってていいるる人人数数 名

始始めめたたききっっかかけけ 班に残っていた班活動費を使って班のメンバー

を中心に食事会を開催し生活クラブのコミュニティを作る相談を

しました。その後、うちから歩いて１０分以内くらいの全組合員

デポー組合員も含む によびかけ、緊急時受け取り訓練や、添加物

学習会をし、つながりが増えました。

今今後後ののこことと 以前のように福祉センターで試食会などを開催して交流する機会を持ちたい。

コミュニティの

活動紹介動画

＊エリアの設定は目安です。徒歩 分を目安

に、その地域の状況にあったエリア設定を

コミュニティのメンバーで考えています。

＊年に一度の防災訓練参加だけでも

＊近所の人とつながることで、エッコロでの

助け合いがスムーズにできます。

＊今あるコミュニティに参加してみたい、

自分の地域でコミュニティをたちあげて

みたいという方は、多摩きたブロック事務

局 までお電話ください。

生活クラブのコミュニティ

活動紹介動画をみんなで見

ました↓

まちづくりのページ

左から 井上さん、石田さん
田中、石川さん

組合員への声かけは

４人で行いました








